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Rosario Piedra Ibarra propone eliminar a la CNDH; 

hay que dejar atrás la simulación y el 

burocratismo, dice 

Porque ya no “responde a las 

necesidades del pueblo”, la 

titular de la Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos 

(CNDH), Rosario Piedra Ibarra, 

pidió desaparecer este 

organismo, fundado en 1990, 

para crear la Defensoría 

Nacional de los Derechos del 

Pueblo. (…) 
En el mensaje que dirigió a los y 

las legisladoras de la Comisión Permanente con motivo de su informe anual de 

actividades, señaló que la CNDH llegó al quinto año de su gestión con un modelo 

distinto de defensa de los derechos humanos, y con el marco normativo y operativo 

mínimo necesario para hacer de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que 

heredó el neoliberalismo, la Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo, “que 

desde hace años reclaman las y los mexicanos”. 

Piedra Ibarra sostuvo que “somos el único órgano constitucional autónomo que ha 

emprendido su transformación, por iniciativa propia, para dejar atrás ese esquema que 

nos impuso el neoliberalismo y crear otra institución que realmente le sirva al pueblo 

mexicano. 

 

 

https://bit.ly/3vQ8eDB 

 

https://bit.ly/3vQ8eDB
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Sugiere Rosario Piedra reformar a la CNDH 

Durante el informe anual de actividades 2023, la presidenta de la Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, insistió en la necesidad de reformar a 

la CNDH.  

Ante diputados y senadores, la titular del organismo aseguró la necesidad que la 

Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo emerja como una institución nueva.  

Destacó la reducción de privilegios, así como la simplificación de la estructura interna. 

En tanto, legisladores de oposición recriminaron la posición que ha tomado la Comisión 

ante diversas violaciones a los derechos humanos y ante la militarización del país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1THlWE4Caz7e9De1x-qqcpUeRxqOuDsGK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1THlWE4Caz7e9De1x-qqcpUeRxqOuDsGK/view
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Proponen desaparecer a la CNDH y crear la 

Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo 
En medio de la propuesta del 

presidente López Obrador de 

eliminar los organismos autónomos, 

la titular de la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos, Rosario 

Piedra Ibarra, salió en su defensa 

durante su comparecencia en la 

Comisión Permanente del Congreso.  

 

Pidió a los legisladores aprobar la 

reforma para desaparecer la CNDH y en su lugar crear la Defensoría Nacional de los 

Derechos del Pueblo.  

 

De acuerdo con Piedra Ibarra, la Comisión es el único organismo autónomo que ha 

buscado cambiar; sin embargo, dijo que ya no responde a los derechos y a las 

necesidades del pueblo; pero fue duramente criticada por legisladores de oposición. 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2092?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!2092&authkey=!AAt59cX77RO0b0k&ithint=video&e=pIKkUU 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2092?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2092&authkey=!AAt59cX77RO0b0k&ithint=video&e=pIKkUU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2092?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2092&authkey=!AAt59cX77RO0b0k&ithint=video&e=pIKkUU
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Proponen transformar a la CNDH en Defensoría 

Nacional de los Derechos del Pueblo 

 

La titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra, presentó 

su informe de labores 2023, ante el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión.  

En su discurso, acusó que el organismo a su cargo entró en un proceso de reforma, 

porque ya es obsoleta y aceptó que la instancia defensora de los derechos humanos 

está con el proyecto político de la llamada 4T.  

Para ello, recordó, se implementó la reforma a la Comisión y se presentó una iniciativa 

de cambios en la materia, para eliminar esa instancia y en su lugar, crear la Defensoría 

Nacional de los Derechos del Pueblo. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/196uvt5bLYjqk6KIqjpDFB9bXTHJUwapT/view 

 

https://drive.google.com/file/d/196uvt5bLYjqk6KIqjpDFB9bXTHJUwapT/view
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Presidenta de la CNDH asistió a la Cámara de 

Diputados 

Las cosas se pusieron muy intensas en la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara 

de Diputados. En el informe de Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la CNDH, el senador 

Germán Martínez, del Grupo Plural, señaló que a su generación la marco la fotografía 

de Rosario Ibarra, de Manuel Clouthier y de Manuel Clouthier hijo, así como la de 

Cuauhtémoc Cárdenas, a quien nadie le puede regatear su compromiso con la 

democracia.  

En respuesta, Piedra Ibarra pidió que ya no se utilice el nombre de su madre, quien “ha 

de estar en su tumba retorciéndose de coraje”, de ver como usurpadores de las 

demandas de todo el pueblo de México, ahora se convierten en adalides de la libertad 

de expresión, de la libertad de los migrantes y de los “ombushperson” que fueron 

represores. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VlJJC36_DUJp9-5FuHkGNQsVcpDBiqdj/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VlJJC36_DUJp9-5FuHkGNQsVcpDBiqdj/view
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Presidenta de la CNDH presenta su informe anual 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante su Informe Anual de Labores, la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, 

aseguró que estos 4 años al frente de la comisión han sido de empuje permanente 

para dejar atrás una dinámica institucional, el burocratismo y una simulación 

absolutamente funcional de lo que heredaron el silencio de los pasados 70 años.  

Piedra Ibarra destacó que el logro, más allá de haber atendido 51 mil quejas -8 mil de 

ellas derivadas en recomendaciones-, fueron siete por delitos cometidos contra 

periodistas.  

Agregó que lo más importante ha sido librar los ataques de los comunicadores que 

quisieron minimizar la labor de la institución. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2089?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2

089&authkey=!APjIvvxTj-8S1Bg&ithint=video&e=MkHEae 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2089?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2089&authkey=!APjIvvxTj-8S1Bg&ithint=video&e=MkHEae
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2089?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2089&authkey=!APjIvvxTj-8S1Bg&ithint=video&e=MkHEae
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Comparece presidenta de Derechos Humanos 

ante Comisión Permanente 
 

Compareció ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión la presidenta de 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, quien aseguró que 

encabeza un órgano defensor de Derechos Humanos y que es el más activo del 

mundo.  

Enfatizó que siguen integrando el expediente sobre la recomendación en el caso 

Ayotzinapa, por lo que el senador Germán Martínez la increpó y le dijo que la CNDH 

está para ponerle límites al poder y no una recomendación.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PmA2KHtko2rfqmQyzwg7B5xmMkMZ6dyw/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1PmA2KHtko2rfqmQyzwg7B5xmMkMZ6dyw/view
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Rosario Piedra acusa de “usurpadores y 

represores” a oposición en el Congreso; “le 

queda grande el recuerdo de su madre”, 

responde Germán Martínez 

Visiblemente molesta por 

las comparaciones de 

legisladores de la oposición 

a su labor como presidenta 

de la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos (CNDH) 

frente a la lucha que 

emprendió como activista 

Rosario Ibarra de Piedra, su 

madre, Rosario Piedra 

Ibarra, exigió ya no “utilizar” 

su nombre. 

“Ha de estar en la tumba retorciéndose de coraje de ver cómo usurpadores de las 

demandas de todo el pueblo de México, de libertad, justicia, en contra de la 

desigualdad, ahora se convierten en adalides de la libertad de expresión, de los 

migrantes, de la libertad de los ombudsperson de la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos que fueron represores”, subrayó en su mensaje final en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. 

El senador Martínez dijo que a su generación “la marcó esta fotografía. De su madre, 

plural, de Clouthier, de Manuel Clouthier, no de Tatiana Clouthier ni de Manuel 

Clouthier hijo, y de Cuauhtémoc Cárdenas, que nadie le puede regatear a este 

michoacano su compromiso con la democracia”. 

 

https://bit.ly/498qF4A 

 

https://bit.ly/498qF4A
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Rosario Piedra Ibarra propuso la eliminación de la CNDH: “Ya no responde a las necesidades del pueblo” - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/24/rosario-piedra-ibarra-propuso-la-eliminacion-de-la-cndh-ya-no-responde-a-las-necesidades-del-pueblo/
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Rosario Piedra Ibarra: La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos propone su disolución | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2024-01-25/la-presidenta-de-la-comision-nacional-de-los-derechos-humanos-propone-su-disolucion.html
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Que la CNDH se convierta en la Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/mexico/2024/01/24/que-la-cndh-se-convierta-en-la-defensoria-nacional-de-los-derechos-del-pueblo-piedra
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Cuál es el grado de estudios de Rosario Piedra Ibarra, Presidenta de la CNDH que pretende eliminar al organismo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/25/cual-es-el-grado-de-estudios-de-rosario-piedra-ibarra-presidenta-de-la-cndh-que-pretende-eliminar-al-organismo/
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Esta es la fortuna que Rosario Piedra Ibarra ha hecho al frente de la CNDH, organismo que hoy propone eliminar - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/25/esta-es-la-fortuna-que-rosario-piedra-ibarra-ha-hecho-al-frente-de-la-cndh-organismo-que-hoy-propone-eliminar/
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Publican en el DOF reforma para evitar doble 

legislatura 

El Diario Oficial de la Federación 

publicó este miércoles la reforma 

al artículo 65 de la Constitución 

Política, a través de la cual se 

evitó la llamada “doble 

legislatura” derivado de la 

reforma electoral de 2014 que 

contemplaba el inicio del periodo 

de sesiones el 1 de agosto de este 

año y que, con el ajuste, iniciará 

un mes después. 

Sin esta reforma se habrían 

empalmado las legislaturas LXV y 

LXVI, pero con el cambio la primera concluirá el 31 de agosto y la segunda arrancará 

el 01 de septiembre. 

Otra singularidad del ajuste normativo es que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador gobernará su último mes del sexenio con nuevas cámaras, de senadores y 

diputados. Una conformación que pudiera ser similar a la actual en la que cuenta con 

mayoría de su partido y aliados, pero no mayoría calificada o que lograra esta mayoría 

calificada en la elección del próximo 2 de junio, lo que le permitiría pasar distintas 

reformas constitucionales. 

En el caso de la duración en el cargo de las y los diputados federales electos para la 

LXV Legislatura del Congreso de la Unión se computará a partir del 1o. de septiembre 

de 2021 y hasta el 31 de agosto de 2024. 

 

http://tinyurl.com/bdemdyas 

 

http://tinyurl.com/bdemdyas


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

25/01/2024 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

Corrige Segob empalme de legislaturas 

 

 

 

 

 

 
 

 

La Secretaría de Gobernación publicó el decreto que corrige el Doble Congreso para 

evitar que se empalme la legislatura entrante con la saliente, de esta manera, se 

corrige el error de la Reforma Política electoral de 2014, que establecía que la nueva 

legislatura tenía que entrar en funciones el primero de agosto de 2024. Esto habría 

provocado que este año se juntaran las legislaturas LXV y la LXVI, pues los diputados y 

senadores salientes terminan sus funciones el 31 de agosto y los entrantes habrían 

ingresado el 1 de ese mismo mes. 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2093?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!2093&authkey=!ABzXQpLtcbJngsI&ithint=video&e=rROYjM 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2093?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2093&authkey=!ABzXQpLtcbJngsI&ithint=video&e=rROYjM
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2093?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2093&authkey=!ABzXQpLtcbJngsI&ithint=video&e=rROYjM
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Publican en el DOF reforma para evitar doble Congreso 
 

Este miércoles la Secretaría de Gobernación (Segob) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) 
la reforma al artículo 65 de la Constitución Mexicana para establecer los períodos de sesiones ordinarias 
del Congreso de la Unión y con ello evitar que dos congresos ejerzan funciones simultáneamente. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Publican-en-el-DOF-reforma-para-evitar-doble-Congreso-
20240124-0053.html  
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Publican-en-el-DOF-reforma-para-evitar-doble-Congreso-20240124-0053.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Publican-en-el-DOF-reforma-para-evitar-doble-Congreso-20240124-0053.html
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AMLO acusa a la Coparmex de ser un 'sector político' de la oposición (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-acusa-a-la-coparmex-de-ser-un-sector-politico-de-la-oposicion/
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Economista UPAEP advierte riesgo de inestabilidad 
macroeconómica en presupuesto de egresos de México 

 
El profesor de la licenciatura en Administración Financiera y Bursátil de esa casa de estudios recordó 
que, el paquete económico se integra de la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación para el próximo 
ejercicio fiscal, del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, de los criterios generales de la 
política económica y de la miscelánea fiscal. Esos documentos tienen que ser enviados al Congreso de la 
Unión en el mes de septiembre para que entren a revisión y debate de parte de la Cámara de Diputados 
del país y sean aprobados. 
 
https://intoleranciadiario.com/articles/educacion/2024/01/24/1021020-economista-upaep-advierte-
riesgo-de-inestabilidad-macroeconomica-en-presupuesto-de-egresos-de-mexico.html 
 

https://intoleranciadiario.com/articles/educacion/2024/01/24/1021020-economista-upaep-advierte-riesgo-de-inestabilidad-macroeconomica-en-presupuesto-de-egresos-de-mexico.html
https://intoleranciadiario.com/articles/educacion/2024/01/24/1021020-economista-upaep-advierte-riesgo-de-inestabilidad-macroeconomica-en-presupuesto-de-egresos-de-mexico.html
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Anuncian que Claudia Sheinbaum asistirá a 

plenaria de diputados de Morena 

 

 

 

 
 

 

 

 

Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, anunció que 

Claudia Sheinbaum estará en la plenaria de los diputados de Morena a realizarse el 30 

y 31 de enero.  

La legisladora aseveró, además, que a la plenaria asistirán Zoé Robledo, Ariadna 

Montiel y todos los que tienen que ver con las iniciativas que enviará el Presidente para 

que expliquen a detalle los planteamientos que él hace y aclaró que el 31 asistirá 

Claudia Sheinbaum en una lógica de compartir agendas, no como un evento 

proselitista.  

 

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2080?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2080&authkey=!ALV7ODmhOQyYOdU&ithint=video&e=9Xmi18


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 

 

25/01/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/01/2024 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Corrección legislativa evita que en México haya doble Congreso (newsweekespanol.com) 

 

 

https://newsweekespanol.com/2024/01/correccion-legislativa-evita-doble-congreso/
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PAN propone en San Lázaro hasta 14 años de 

prisión por tráfico de influencias; señalan a 

familiares de AMLO 
El diputado Héctor Saúl Téllez 

Hernández (PAN) propuso reformar el 

Código Penal Federal, en materia de 

tráfico de influencias, luego de los 

presuntos actos de corrupción de 

familiares y allegados al presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

El legislador panista planteó 

incrementar de dos años a 14 años 

de prisión y multa de 100 a 150 días 

multa, a quien cometa el delito de 

tráfico de influencias y tenga un 

parentesco de consanguinidad o 

afinidad de hasta el segundo grado con el servidor público concernido con el negocio público objeto 

de la conducta. 

Actualmente el Código Penal Federal impone una pena de dos a seis años de prisión a quien cometa 

el delito de tráfico de influencias, y una multa de 30 a 100 días de multa. 

“Hay un listado extenso sobre casos de corrupción en esta administración, que incluyen a la familia y 

círculo cercano del presidente; Pío López Obrador, Martín López Obrador, Felipa Obrador, las casas 

de Manuel Bartlett, las adjudicaciones directas a su hijo, las antenas de Jenaro Villamil, Segalmex, 

Alejandro Esquer y los millones del terremoto, Delfina y Texcoco, las empresas fantasmas en la 

construcción del aeropuerto, la fábrica de chocolates, las casas de Sandoval y Ackerman, Robledo, 

por mencionar algunos”, enlistó Téllez. 

 

 

http://tinyurl.com/27mnbp8c 

 

http://tinyurl.com/27mnbp8c
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Legisladores de oposición piden aclarar contratos 

millonarios que otorgó Adán Augusto López 

Ahora sabemos que no solo los hijos del 

presidente López Obrador favorecieron 

a sus amigos para que se llevaran 

contratos millonarios, también el 

exgobernador de Tabasco, Adán 

Augusto López, le entregó contratos a 

un amigo por 410 millones de pesos. 

Legisladores de distintos partidos 

hablaron sobre este caso.  
Héctor Saúl Téllez, diputado del PAN: “Estos reportajes de investigación nos han dado 

a conocer un modus operandi de los principales gobiernos emanados de Morena y de 

sus principales militantes.  

En cada uno de estos modus operandi encontramos empresas fachada, también 

tienen una característica son todólogas”. Sue Bernal, diputada del PRI: “Exigirle cuentas 

al gobierno de Tabasco en este caso muy puntual, que aclare cómo se han dado esos 

contratos. Lo más importante es que ha sido una señal muy clara y un ejemplo 

específico de lo que ha sido este gobierno en cuestión de corrupción”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2090?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!2090&authkey=!AEJYXq-L3kV1gOI&ithint=video&e=ZWaclh 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2090?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2090&authkey=!AEJYXq-L3kV1gOI&ithint=video&e=ZWaclh
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2090?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2090&authkey=!AEJYXq-L3kV1gOI&ithint=video&e=ZWaclh
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Diputado advierte que desaparición de Normas 

Oficiales de salud degradaría atención médica  

Éctor Jaime Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de 

Diputados, advirtió que la cancelación de las normas oficiales en materia de salud, sin 

un proceso de revisión, verificaciones adecuadas y sin un mecanismo de sustitución 

eficaz, afectará la calidad de la atención médica, la formación del personal y la 

protección a la salud de los mexicanos.  

Ramírez Barba adelantó que su grupo parlamentario se mantendrá vigilante de la 

decisión que tome la Comisión Regulatoria, pues lo que busca, es librarse de 

obligaciones de atención en nuestro país.  

 

 

 

 

 

[GRUPO ACIR] 

 

https://drive.google.com/file/d/1atBHWRPvENQtet46dZfUwCTVFuRWqtXX/view
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PVEM busca establecer que el personal médico 

acredite su conocimiento mediante documentos 

legalmente válidos 

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se pronunció por garantizar mediante 

una reforma legislativa que la actualización y certificación sea una práctica 

permanente que permita al personal médico contar con los conocimientos necesarios 

y actualizados, en atención de los avances tecnológicos y científicos.  

Con el objetivo de impulsar diagnósticos precisos y tratamientos efectivos; contribuir a 

la prevención de errores médicos; mejorar la seguridad del paciente y optimizar los 

resultados de la atención en salud, el grupo parlamentario del PVEM en la Cámara de 

Diputados presentó en meses pasados una propuesta de modificaciones a la Ley 

General de Salud.  

Los cambios planteados buscan asegurar que el personal médico en el país mantenga 

conocimientos actualizados de manera constante para la recertificación en cualquier 

especialidad médica.  

La iniciativa busca establecer que los profesionales de la medicina acrediten sus 

conocimientos mediante documentos legalmente válidos.  

La diputada Eunice Monzón García destacó que esta reforma busca destacar la 

importancia de que los profesionales de la salud se mantengan actualizados sobre 

nuevas enfermedades, riesgos sanitarios, medicamentos y opciones de tratamiento. 

 

https://bit.ly/3vMIoAr 

 

https://bit.ly/3vMIoAr
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Birmex replicará esquema de la “Estafa maestra”: 

Éctor Jaime Ramírez 
 

 

Éctor Jaime Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de 

Diputados, arremetió en contra de la decisión del Gobierno Federal, para que Birmex 

concentre la compra de medicamentos y así abastecer al IMSS- Bienestar y al ISSSTE.  

A decir del diputado del PAN, con esta decisión, se replicará el esquema de la llamada 

“Estafa maestra”, con la que se desviaron más de siete mil millones de pesos; además, 

el desabasto de medicamentos continuará en el país, mismo que dijo, inició en la 

administración del presidente López Obrador. 

 

 

 

 

 [EL HERALDO TELEVISIÓN] 
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PT pide que Segob y SRE diseñen estrategia para 

resolver crisis migratoria que afecta al país 

El diputado Brigido Ramiro Moreno Hernández (PT) propuso que la Comisión 

Permanente exhorte a las secretarías de Gobernación (Segob) y de Relaciones 

Exteriores (SRE) para que diseñen e implementen una estrategia integral para atender 

la actual crisis migratoria que afecta al país, principalmente en la frontera norte. 

El legislador petista refirió que las dependencias del gobierno federal pueden 

colaborar con los gobiernos locales para mitigar los efectos de este fenómeno. 

“Actualmente en la frontera norte de nuestro país se vive una crisis humanitaria debido 

a los miles de migrantes que llegan en búsqueda de cruzar a los Estados Unidos de 

América”, expresó. 

Señaló que los migrantes enfrentan condiciones inhumanas y a la delincuencia, en su 

tránsito por el país, por lo que hace falta una estrategia que los proteja; pero, además, 

se debe considerar porque también provoca afectaciones a la población local y a la 

economía de la región. 

“Quienes viven en la frontera norte se han visto afectados por algunas medidas que ha 

tomado el gobierno de nuestro país vecino, como cerrar o reducir temporalmente el 

paso de vehículos en algunos cruces fronterizos”, especificó. 

El documento detalló que en diciembre de 2023, tan solo en Piedras Negras, Coahuila, 

arribaron más de 10 mil migrantes en menos de dos semanas, lo que provocó una crisis 

en la región. 

“Lo mismo sucedió en otros puntos de la frontera norte, registrándose más de 225 mil 

migrantes a lo largo de la frontera entre Estados Unidos y México, una cifra que desde 

el año 2000 no se veía”, señaló. 

 

https://bit.ly/4bllBf 

 

https://bit.ly/4bllBf
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Partido Verde busca garantizar el derecho a la 

vivienda para todas las personas 

Mediante una iniciativa presentada ante la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, la senadora ecologista María Graciela Gaitán Díaz, junto con la bancada del 

Partido Verde en la Cámara Alta, solicitan modificar el Artículo Cuarto, Párrafo Séptimo, 

de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

Argumentaron que, según la definición estricta, “únicamente las familias tendrían 

reconocido el derecho a la vivienda, dejando a las personas, en lo individual, excluidas 

de este derecho”. “Es imperativo modificar dicho artículo, ya que la actual redacción 

no concuerda con el espíritu de los derechos fundamentales y humanos consagrados 

en la Constitución”, afirmó Gaitán Díaz 

La legisladora consideró necesario remplazar la palabra ‘familia’ por ‘persona’, para 

alinear la legislación mexicana con tratados internacionales y sentencias de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, las cuales reconocen el derecho de toda 

persona a una vivienda digna. 

Gaitán Díaz resaltó la importancia que revisten dos decisiones tomadas por la Suprema 

Corte en el Amparo Directo en Revisión 3516/2013 y en el  Amparo Directo en Revisión 

2441/2014: 

“Establecen una interpretación sistemática de la Constitución y los Tratados 

Internacionales, respaldando el reconocimiento del derecho humano a una vivienda 

digna, decorosa y adecuada” 

 

 

http://tinyurl.com/yc34pxys 

 

http://tinyurl.com/yc34pxys
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Frente opositor postulará candidatos a diputados en 294 
Distritos 

 
En negociaciones de última hora, el frente opositor que integran el PAN, PRI y PRD amplió a 294 el 
número de distritos -de un total de 300- en los que postulará candidatos para la Cámara de Diputados. 
Por lo que hace a las senadurías determinaron ir coaligados en 30 estados, por lo que designarán 
abanderados para 60 formulas, y no 28 como originalmente habían pactado. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Frente-opositor-postulara-candidatos-a-diputados-en-294-
Distritos-202424146 
 

 
 
 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Frente-opositor-postulara-candidatos-a-diputados-en-294-Distritos-202424146
https://www.contrareplica.mx/nota-Frente-opositor-postulara-candidatos-a-diputados-en-294-Distritos-202424146
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PRI, PAN y PRD postularán candidatos en 294 Distritos para 
la Cámara de Diputados 

 
Durante la sesión de la Comisión Política Permanente del PRI, se aprobó la expansión del número de 
Distritos en los que la coalición conformada por PRI, PAN y PRD presentará candidatos a la Cámara de 
Diputados. Este incremento, que pasó de 253 a 294 Distritos en todo el país, busca fortalecer la alianza 
entre los partidos de oposición. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/PRI-PAN-y-PRD-postularan-candidatos-en-294-Distritos-para-la-
Camara-de-Diputados-20240124-0176.html 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/PRI-PAN-y-PRD-postularan-candidatos-en-294-Distritos-para-la-Camara-de-Diputados-20240124-0176.html
https://laverdadnoticias.com/politica/PRI-PAN-y-PRD-postularan-candidatos-en-294-Distritos-para-la-Camara-de-Diputados-20240124-0176.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

25/01/2024 PP-8-9 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

25/01/2024 PP-8-9 

PERIÓDICO

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/01/2024 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena solicitó investigar a Xóchitl Gálvez por presuntas omisiones en declaración patrimonial - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/25/morena-solicito-investigar-a-xochitl-galvez-por-presuntas-omisiones-en-declaracion-patrimonial/
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Morena acelera las negociaciones con el Verde y el PT por los distritos de la CDMX (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/morena-acelera-las-negociaciones-con-el-verde-y-el-pt-por-los-distritos-de-la-cdmx/
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El Tribunal Electoral le ordena al Congreso emitir 

una ley para garantizar la paridad de género en 

las elecciones presidenciales 
 

 

 

 

 

 

 

 

El Congreso de la Unión incurrió en omisión por no emitir una ley reglamentaria para 

garantizar la paridad de género en la presidencia de la República, determinó la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien ordenó 

a los legisladores federales emitir antes de octubre la norma que aplicará a partir de la 

próxima elección federal del 2030. 

La sentencia del Tribunal determinó que, en caso de no hacerlo, el Consejo General 

del Instituto Nacional Electoral (INE) podrá emitir los lineamientos correspondientes. 

 

 

https://bit.ly/3SsJPN4 
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La Tercera Comisión de la Permanente aprobó 
cinco puntos de acuerdo, en su primera reunión 

ordinaria 
 

Boletín No. 5848 

La Tercera Comisión de la Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras 

Públicas, que preside el senador Jaime Bonilla Valdez (PT), aprobó por unanimidad cinco dictámenes a proposiciones con 

puntos de acuerdo que exhortan a diversas instancias de los gobiernos Federal y locales, a emprender acciones en materia 

de cuidado a los animales y de seguridad para evitar fraudes. 

En el primero, presentado por el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM), se hace un llamado a los gobiernos de las 

32 entidades federativas para que implementen y, en su caso, refuercen las campañas informativas sobre la adopción y 

tenencia responsable de los animales de compañía, así como en torno a las posibles sanciones por el abandono y el maltrato 

animal. 

El segundo punto de acuerdo conmina a los gobiernos estatales y municipales de las 32 entidades federativas, para que, en 

el ámbito de sus respectivas competencias, implementen y, en su caso, refuercen las acciones necesarias sobre las campañas 

de difusión para reciclar árboles naturales de Navidad y la instalación de nuevos centros de acopio para su disposición final, 

a petición de la senadora María Merced González González (Morena).  

El tercer punto de acuerdo, que suscribe la diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena), exhorta a la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua) y al gobierno de Durango para que, en el ámbito de sus respectivas competencias y de manera 

coordinada ejecute las acciones necesarias para suministrar agua potable de uso doméstico a los habitantes del estado, e 

implemente de forma urgente y permanente campañas de concientización sobre el cuidado y uso responsable del vital 

líquido.  

Asimismo, a la Conagua le solicita analizar la pertinencia de emitir un acuerdo de carácter general de inicio de emergencia 

por ocurrencia de sequía en Durango.  

También llama a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) para que en coordinación con la Secretaría de 

Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) analicen la viabilidad de implementar un programa de empleo temporal para los 

productores agrícolas afectados por las sequías en Durango.  
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En este punto, se pide a la Comisión Nacional Forestal (Conafor), a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 

(Conanp); al Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap) y al gobierno de Durango para 

que fortalezcan las acciones de conservación y reforestación de bosques en la entidad, así como atender la deforestación 

causada por la plaga del gusano descortezador y defoliador y las sequías en dichas zonas. 

El cuarto punto de acuerdo, propuesto por el diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM), conmina a la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y a la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros (Condusef), para que, en el marco de sus atribuciones, continúen y, en su caso, fortalezcan las acciones de 

vigilancia de las entidades integrantes del sistema financiero. 

Lo anterior, a fin de reforzar la seguridad de las plataformas electrónicas, para evitar que los usuarios sean víctimas de 

fraude, robo de identidad y extorsión, especialmente durante la temporada decembrina y periodos de alto consumo. 

En el quinto punto de acuerdo aprobado se exhorta a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y 

a sus homólogas de las 32 entidades federativas, para que, observando la NOM-059-SEMARNAT-2010, apliquen y, en su 

caso, fortalezcan las acciones de difusión, protección, conservación y preservación para evitar el consumo de la biznaga en 

todas sus variantes por ser una especie en peligro de extinción. La proposición es suscrita por la senadora María Merced 

González González (Morena). 

En su primera reunión ordinaria, la Tercera Comisión de la Permanente desechó un punto de acuerdo que exhortaba a la 

Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a solicitar a la concesionaria la reubicación de la caseta 

de cobro Zinapécuaro, ubicada en el kilómetro 202+017 del tramo Maravatío-Morelia, propuesto por los diputados del 

PAN, Rodrigo Sánchez Zepeda y Enrique Godínez del Río. 

También desechó la proposición que contenía un llamado al Gobierno Federal y al estado de Guerrero, a atender las 

afectaciones ocasionadas por el huracán Otis en la localidad Playa Bonfil, en Acapulco, en virtud de que ha quedado sin 

materia. 

Intervención de senadoras 

La senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano (Morena) se pronunció por reforzar las campañas de concientización sobre el 

maltrato animal y de adopción de los animales de compañía como sujetos de derechos, para evitar la violencia de la que 

muchas veces son objeto, toda vez que la escalada de violencia empieza siempre por los más débiles que son las niñas y los 

niños, las personas de la tercera edad y con discapacidad, y los animales. 

A su vez, la senadora Lilia Margarita Valdez Martínez (Morena) subrayó que con el trato a los animales se está fomentando 

la no violencia entre los seres humanos, pues en la medida en que en la niñez y adolescencia se enseñen a respetar la vida 

en cualquiera de sus manifestaciones se estará avanzando mucho como sociedad. 
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Grupos parlamentarios emiten comentarios en 
torno a los 30 años del TLCAN y pobreza 

 

Boletín No. 5854 

• En el apartado de Agenda Política, intervinieron legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, 

PVEM, PT y MC  

Legisladoras y legisladores de diferentes grupos parlamentarios integrantes de la Comisión 

Permanente emitieron sus comentarios respecto a los 30 años del Tratado de Libre Comercio con 

América del Norte (TLCAN) y pobreza, en el apartado de Agenda Política.  

Por Morena, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes aseguró que a 30 años del Tratado de 

Libre Comercio con América del Norte es hasta la actualidad, gracias a su renegociación, que hay 

beneficios en la población, mayor flujo comercial e incremento de la inversión y de la 

competitividad. “Es hasta hoy, en este gobierno, que dicho tratado tiene un beneficio en la 

disminución de la pobreza”. 

 Del PAN, el senador José Alfredo Botello Montes señaló que los tratados comerciales son un punto 

a favor de México, además de que entre sus ventajas está el acceso a mercados más amplios 

eliminando las barreras comerciales. Añadió que el país ha firmado 14 acuerdos internacionales, 

siendo el TLCAN el más amplio y antiguo, y ha extendido su mercado a naciones como las asiáticas 

y del medio oriente. 

 El senador Adolfo Gómez Hernández (Morena) consideró que, si bien el Tratado generó un 

aumento en la inversión extranjera directa, sobre todo de Estados Unidos, este flujo de recursos 

no ha propiciado desarrollo sostenible o sustentable de largo plazo, aunado a que en los últimos 

30 años el crecimiento económico se ha estancado, la desigualdad se ha profundizado, el medio 

ambiente se ha degradado y la pobreza se mantiene en un nivel inaceptable. 

También de Morena, el diputado Leonel Godoy Rangel apuntó que con el TLCAN sí hubo un 

crecimiento, pero no un beneficio para la población de México. Explicó que con la renegociación 

de ese acuerdo, ahora llamado T-MEC, “estamos logrando cifras que sin duda impactan a la 

economía, pero también al desarrollo y bienestar de la población” 
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Por el PT, el diputado Benjamín Robles Montoya indicó que las anteriores administraciones no 

supieron aprovechar el nuevo paradigma comercial, y a pesar de que México ingresó a la era de 

la eliminación arancelaria firmando otros 14 tratados más y 70 acuerdos de nada sirvió.  

La senadora Laura Iraís Ballesteros Mancilla, de MC, afirmó que sería irresponsable tratar de 

simplificar el impacto del Tratado en la economía de los países involucrados, pues ha permitido 

construir una relación simbiótica con destacables impactos para México.  

El diputado Iván Arturo Rodríguez Rivera (PAN) cuestionó los resultados de los megaproyectos de 

la actual administración, así como sus costos, los cuales, subrayó, se convirtieron en grandes 

símbolos de ineptitud y corrupción. “Ahí están los dos billones de pesos a que hacía referencia el 

Presidente. Este escandaloso monto equivale a 20 años del presupuesto actual del sector salud o 

20 veces el presupuesto de seguridad y protección ciudadana”.   

A su vez, el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) apuntó que el Tratado se originó 

pensando en “hacer más ricos a los ricos”, y no en beneficiar al pueblo de México. Precisó que en 

esta administración las exportaciones e importaciones crecieron 18.3 y 21.3 por ciento, 

respectivamente, así como el número de trabajadores, que llegó a 22.4 millones, con un aumento 

del salario mínimo. 

Del PVEM, la diputada Fátima Almendra Cruz Peláez aseguró que el aumento de exportaciones e 

importaciones y la disminución de la pobreza es resultado de que este gobierno configuró una 

economía enfocada en el bienestar de las personas y “a 30 años del TLCAN podemos apreciar los 

contrastes entre este gobierno y los anteriores, respecto a la generación y distribución de la 

riqueza”. 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) dijo que un tratado comercial no cambia las condiciones 

económicas de una nación, pero debe ser acompañado de políticas públicas que garanticen una 

correcta distribución de la riqueza y el combate a la pobreza. “Hoy 46 millones de personas carecen 

de acceso a los recursos fundamentales para vivir con dignidad, 55 millones enfrentan una 

situación de pobreza y nueve millones en pobreza extrema”.  

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz indicó que los 

tratados han obligado a tener mayor transparencia. “México es un gran país, resultado de 

diferentes gobiernos, ojalá que este debate no quedara aquí ya que se requiere un análisis 

profundo, porque tenemos muchos pendientes. No basta con hablar de la reducción de la 

pobreza, también se debe ver por el bienestar que los mexicanos exigen”.   
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El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) comentó que la pobreza no se ha reducido y hay 

50 millones de personas con carencias en salud, porque desaparecieron el Seguro Popular. Agregó 

que respecto a la canasta básica todo cuesta más al igual que el precio de la gasolina, luz y gas. 

“Por qué presumir el crecimiento del salario mínimo si no se puede contener el crecimiento de la 

inflación”. 

Al hacer uso de la tribuna, la senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano (Morena) sostuvo que se ha 

buscado deshonrar el trabajo realizado en esta administración en favor del pueblo, y refirió casos 

de servidores públicos que han sido condenados por delitos de corrupción. 

La diputada Berenice Juárez Navarrete (PAN) señaló que México está en un estado de indefensión, 

porque quien lo dirige está perdido en un país construido con mentiras y falsos datos, que 

menosprecia el dolor de las y los ciudadanos que no aguantan el cobro de derecho de piso, el cual 

“ha llegado a los medicamentos y con la corrupción de una megafarmacia vacía”.  

Aleida Alavez Ruiz, diputada de Morena, dijo que el TLCAN generó las 18 familias más ricas del 

país, con más de 180 mil millones de dólares, y no fue capaz de reducir la pobreza a menos del 40 

por ciento; en cambio el T-MEC logró, “en la época de la transformación”, bajarla a 36 por ciento, 

porque es un acuerdo respetuoso, alternativo, con regulación y se hace este balance en el contexto 

actual de estabilidad económica y macroeconómica, con un peso fortalecido y mayor inversión 

extranjera directa. 

Posteriormente, se levantó la sesión y se citó para la próxima, que tendrá lugar el lunes 29 de 

enero, a las 11:00 horas. 
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“Hidalgo es el estado con más apertura a la diversidad 
sexual”: diputada federal trans 

 
La diputada federal de Morena, María Clemente García Moreno, visitó Hidalgo para presentar la 
iniciativa de Ley General de Acceso Integral a los Derechos de las Personas Trans, que si bien se discute 
en San Lázaro, necesita el aval de 17 Congresos locales para que entre en vigor. Durante su participación 
en el lobby de la sede del legislativo local, la diputada mencionó que la entidad es la primera de 13 que 
visitará en todo el país para dar a conocer la propuesta que presentó el 23 de noviembre de 2023 en la 
Cámara de Diputados. 
 
https://www.effeta.info/hidalgo-es-el-estado-con-mas-apertura-a-la-diversidad-sexual-diputada-
federal-trans/  
 

https://www.effeta.info/hidalgo-es-el-estado-con-mas-apertura-a-la-diversidad-sexual-diputada-federal-trans/
https://www.effeta.info/hidalgo-es-el-estado-con-mas-apertura-a-la-diversidad-sexual-diputada-federal-trans/
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Jirafa Benito, supuesto regalo de Adán Augusto a diputada 
Andrea Chávez 

 
 La versión más extendida sobre el origen de Benito es que se trató de un supuesto regalo de Adán 
Augusto, exsecretario de Gobierno (Segob) federal y excandidato presidencial por Morena, a la diputada 
federal de Chihuahua, Andrea Chávez, quien además cuenta con 26 años de edad; de acuerdo con 
diferentes medios de comunicación. Lo que se sabe hasta el momento, es que el antes titular de la Segob, 
Adán Augusto López, gestionó en 2023 el traslado de una jirafa al Parque Central de Ciudad Juárez, 
procedente de un zoológico de Culiacán, Sinaloa; mientras que otros medios declaran que fue 
transferido desde Villahermosa, Tabasco. 
 
https://www.e-consulta.com/nota/2024-01-23/virales/jirafa-benito-supuesto-regalo-de-adan-augusto-
diputada-andrea-chavez  
 
 
 
 

 

https://www.e-consulta.com/nota/2024-01-23/virales/jirafa-benito-supuesto-regalo-de-adan-augusto-diputada-andrea-chavez
https://www.e-consulta.com/nota/2024-01-23/virales/jirafa-benito-supuesto-regalo-de-adan-augusto-diputada-andrea-chavez
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Andrea Chávez pide castigo a líder del PAN por agresión vs 
brigadistas 

 
La diputada federal por Morena, Andrea Chávez Treviño, pidió a las autoridades iniciar un proceso 
sancionador en contra de Reyna Arellano, lideresa del PAN denunciada por agresión en contra de 
brigadistas en la colonia Cerro Prieto, en Chihuahua. Chávez Treviño, pidió que se investiguen y 
sancionen las agresiones en contra de brigadistas de Morena, “Necesitamos garantizar una contienda 
electoral pacífica. Una contienda electoral en orden, en donde todas y todos los ciudadanos, 
independientemente de las preferencias partidistas”. La legisladora calificó la supuesta agresión como 
“acontecimiento doloroso” donde Reyna Arellano, lideresa panista que además labora en las oficinas de 
desarrollo social del gobierno municipal, agredió a las y los brigadistas con piedras. 
 
https://www.tiempo.com.mx/noticia/andrea_pide_castigo_a_lider_del_pan_por_agresion_contra_brigadistas/#:~:text=
Econom%C3%ADa-
,Andrea%20Ch%C3%A1vez%20pide%20castigo%20a%20l%C3%ADder%20del%20PAN%20por%20agresi%C3%B3n,coloni
a%20Cerro%20Prieto%2C%20en%20Chihuahua.  
 

 
 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/andrea_pide_castigo_a_lider_del_pan_por_agresion_contra_brigadistas/#:~:text=Econom%C3%ADa-,Andrea%20Ch%C3%A1vez%20pide%20castigo%20a%20l%C3%ADder%20del%20PAN%20por%20agresi%C3%B3n,colonia%20Cerro%20Prieto%2C%20en%20Chihuahua
https://www.tiempo.com.mx/noticia/andrea_pide_castigo_a_lider_del_pan_por_agresion_contra_brigadistas/#:~:text=Econom%C3%ADa-,Andrea%20Ch%C3%A1vez%20pide%20castigo%20a%20l%C3%ADder%20del%20PAN%20por%20agresi%C3%B3n,colonia%20Cerro%20Prieto%2C%20en%20Chihuahua
https://www.tiempo.com.mx/noticia/andrea_pide_castigo_a_lider_del_pan_por_agresion_contra_brigadistas/#:~:text=Econom%C3%ADa-,Andrea%20Ch%C3%A1vez%20pide%20castigo%20a%20l%C3%ADder%20del%20PAN%20por%20agresi%C3%B3n,colonia%20Cerro%20Prieto%2C%20en%20Chihuahua
https://www.tiempo.com.mx/noticia/andrea_pide_castigo_a_lider_del_pan_por_agresion_contra_brigadistas/#:~:text=Econom%C3%ADa-,Andrea%20Ch%C3%A1vez%20pide%20castigo%20a%20l%C3%ADder%20del%20PAN%20por%20agresi%C3%B3n,colonia%20Cerro%20Prieto%2C%20en%20Chihuahua
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Ratifica Primera Comisión designaciones del Ejecutivo para 

ocupar las vacantes de magistraturas del TFJA 
 

La Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Gobernación, Puntos 
Constitucionales y Justicia), que preside el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), aprobó 
el proyecto de dictamen con punto de acuerdo relativo a la ratificación de las designaciones hechas por 
el Ejecutivo Federal, para ocupar las vacantes de diversas magistraturas de Salas Regionales del Tribunal 
Federal de Justicia Administrativa (TFJA). 
 
https://efekto10.com/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-
de-magistraturas-del-tfja/ 
 
 
 

https://efekto10.com/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/
https://efekto10.com/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/
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Ratifica Primera Comisión designaciones del Ejecutivo para 
ocupar las vacantes de magistraturas del TFJA 

 
La Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Gobernación, Puntos 
Constitucionales y Justicia), que preside el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), aprobó 
el proyecto de dictamen con punto de acuerdo relativo a la ratificación de las designaciones hechas por 
el Ejecutivo Federal, para ocupar las vacantes de diversas magistraturas de Salas Regionales del Tribunal 
Federal de Justicia Administrativa (TFJA). 
 
https://hojaderutadigital.mx/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-
vacantes-de-magistraturas-del-tfja/ 
 
 
 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/
https://hojaderutadigital.mx/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/
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Ratifica Primera Comisión designaciones del Ejecutivo para 
ocupar las vacantes de magistraturas del TFJA 

 
La Primera Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Gobernación, Puntos 
Constitucionales y Justicia), que preside el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), aprobó 
el proyecto de dictamen con punto de acuerdo relativo a la ratificación de las designaciones hechas por 
el Ejecutivo Federal, para ocupar las vacantes de diversas magistraturas de Salas Regionales del Tribunal 
Federal de Justicia Administrativa (TFJA). 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-
ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/ 
 
 
 

 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/
https://www.nuevomexicoplural.com/ratifica-primera-comision-designaciones-del-ejecutivo-para-ocupar-las-vacantes-de-magistraturas-del-tfja/
https://www.nuevomexicoplural.com/
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Realizan en la Cámara de Diputados el foro “Día 
Internacional del Síndrome de Alagille” 

 

Boletín No. 585 

• Resaltan la urgencia de contar con diagnósticos oportunos para dar tratamientos a la brevedad 

• Iluminan de amarillo el frontispicio del Palacio Legislativo de San Lázaro en conmemoración de 

este día 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), llevó a cabo 

en el Palacio Legislativo de San Lázaro el foro “Día Internacional del Síndrome de Alagille”, con el 

propósito de visibilizar a los pacientes, sus síntomas, consecuencias y relevancia de un diagnóstico 

oportuno.  

El diputado Reyes Carmona explicó que este padecimiento es una de las 20 enfermedades de baja 

prevalencia reconocidas en México como enfermedades raras, materia en la que, subrayó, 

legislativamente aún hay mucho por hacer. 

“A pesar de que el Presupuesto garantiza la atención de estas enfermedades, hace falta 

implementar nuevas tecnología y tratamientos comprobados que disminuyan la posibilidad de 

que avancen. Escuchar a los expertos y pacientes nos brinda un nuevo horizonte para poder 

encaminar las políticas públicas”. 

Indicó que este padecimiento se presenta en recién nacidos por lo cual se requiere generar 

condiciones, así como promover la donación de hígado. Apuntó la relevancia de tener diagnósticos 

oportunos para brindar el tratamiento adecuado en los primeros días de vida lo que garantiza el 

mejorar las condiciones y aminorar los padecimientos, aunque, aclaró, es una enfermedad sin 

cura. 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) subrayó que las legisladoras y los 

legisladores tienen la tarea de coadyuvar a que los médicos cuenten con las condiciones 

necesarias para realizar un buen diagnóstico y ofrecer el mejor tratamiento a este tipo de 

enfermedades raras.  
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En este sentido, hizo un llamado a todos aquellos legisladores y legisladoras que votaron en contra 

de la Ley de Trasplantes Nacional, que se trató de impulsar y no se ha concretado, debido a la 

insensibilidad de muchos legisladores que dan preferencia al partido que al proponente, sin darse 

cuenta que con la aprobación de esta norma se pueden salvar vidas. 

En su exposición la doctora Judith Flores Calderón, especialista del Instituto Nacional de Pediatría 

y miembro de la Asociación Mexicana de Hepatología, pidió a la población evitar confusiones en 

esta enfermedad rara (E.R.), por lo que al notar un tono amarillo en la piel en un recién nacido no 

dejen pasar más de 15 días sin acudir con un profesional médico para conocer si se trata de un 

problema hepático. 

Agregó que una vez que se tenga un diagnóstico acudan a un centro multidisciplinario ya que estos 

infantes pueden presentar también problemas de corazón o riñón, además de hepáticos, por lo 

que diversos especialistas y genetistas deben atenderlos. 

“Con el apoyo de una buena difusión lograremos que sean diagnosticados oportunamente; con 

este evento lograremos que mucha gente, sobre todo médicos, sabrán que hay enfermedades 

raras que pueden detectarse, atenderse y evitar que avancen y, en consecuencia, una mala calidad 

de vida”. 

Por su parte, el doctor Joshue Covarrubias Esquer, médico pediatra de la Unidad de Nutrición 

Infantil, aseguró que no existe una cura per se para el síndrome de Alagille, es decir que no se 

cuenta con la capacidad de curarla definitivamente; sin embargo, hay tratamientos paliativos para 

mejorar la calidad de vida de quienes la padecen. 

 En este tenor, destacó la importancia de contar con un estudio genético, lo que permite un mejor 

panorama para diagnosticar y saber qué tratamiento es el más adecuado, con base en la 

observación del leguaje, comportamiento y aprendizaje del paciente, sin olvidar su salud mental. 

En su participación, Óscar Flores, asesor de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación 

Farmacéutica, A. C. (AMIIF), celebró la apertura de este espacio a un mes de la conmemoración del 

Día Mundial de las Enfermedades Raras, que en esta ocasión será el 29 de febrero. Dijo que se 

debe comenzar a perder el miedo en la medida que cada vez se acerque más a lograr un 

diagnóstico y tratamientos oportunos. 

“Muchas veces las enfermedades raras comienzan con síntomas simples o parecidos a otras 

enfermedades, por lo que es de importancia concientizar sobre la necesidad de un diagnóstico 

oportuno con lo cual avanzaríamos muchísimo”. 
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Iluminan frontispicio en conmemoración del Día Internacional del Síndrome de Alagille 

Posteriormente, se llevó a cabo la ceremonia de iluminación del frontispicio de la Cámara de 

Diputados, en esta ocasión de color amarillo con motivo de la conmemoración del Día 

Internacional del Síndrome de Alagille, que se celebra el día de hoy 24 de enero. 

En el evento, el diputado Reyes Carmona y la diputada Márquez Alkadef Cortes se pronunciaron a 

favor de fortalecer y promover entre la población mexicana la cultura de donación de órganos con 

el fin de ayudar a pacientes, como en este caso, donde los afectados son recién nacidos. 
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Respalda Rocío Reza a Maru tras "pendejear" al Gobierno 
Federal 

 
La diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Rocío Reza, lanzó fuertes críticas hacia el 
gobierno federal, respaldando la postura firme de la Gobernadora Maru Campos, por la persistente 
omisión del gobierno central en asuntos cruciales que afectan directamente al bienestar de la ciudadanía 
chihuahuense.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/303871/respalda-rocio-reza-a-maru-tras-pendejear-al-gobierno-
federal 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/303871/respalda-rocio-reza-a-maru-tras-pendejear-al-gobierno-federal
https://www.omnia.com.mx/noticia/303871/respalda-rocio-reza-a-maru-tras-pendejear-al-gobierno-federal


XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 25/01/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 25/01/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

Llamado Urgente para Preservar las Normas de Salud en 
México: Dip. Ramírez Barba 

 
El secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Ramírez Barba, la iniciativa 
de cancelar las Normas Oficiales Mexicanas (NOMs) del sector salud, según lo estipulado en el Programa 
Nacional de Infraestructura de la Calidad 2024 que se publicó en el portal de la Comisión Nacional de 
Mejora Regulatoria. El panista externa su preocupación y exhorta al gobierno federal revertir esa 
decisión porque “anular las Normas Oficiales, se estarían dejando a millones de mexicanas y mexicanos 
en total incertidumbre respecto a diagnósticos y tratamientos, tanto en sector público como en el 
privado”, advierte. 
 
https://lineapolitica.com/llamado-urgente-para-preservar-las-normas-de-salud-en-mexico-dip-ramirez-
barba/  
 
 
 
 
  

https://lineapolitica.com/llamado-urgente-para-preservar-las-normas-de-salud-en-mexico-dip-ramirez-barba/
https://lineapolitica.com/llamado-urgente-para-preservar-las-normas-de-salud-en-mexico-dip-ramirez-barba/
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Se unirá Daniel Díaz a Mesa Temática de Salud: Éctor 
Jaime Ramírez 

 
Daniel Díaz Martínez renunció a su cargo como titular de la Secretaría de Salud de Guanajuato para 
sumarse a la Mesa Temática de Salud de Xóchitl Gálvez Ruiz y Enrique de la Madrid. Así fue confirmado 
por Éctor Jaime Ramírez Barba, diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN) a través de su cuenta 
de X, en donde agradeció a Daniel Díaz por sumarse al proyecto de Xóchitl Gálvez Ruiz. 
 
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/se-unira-daniel-diaz-a-mesa-tematica-de-salud-ector-
jaime-ramirez-11325348.html  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/se-unira-daniel-diaz-a-mesa-tematica-de-salud-ector-jaime-ramirez-11325348.html
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/se-unira-daniel-diaz-a-mesa-tematica-de-salud-ector-jaime-ramirez-11325348.html
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Buscan prohibir la venta de medicamentos que pongan en 
riesgo la salud reproductiva de las mujeres 

 
La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) promueve una iniciativa para prohibir la venta 
y suministro de medicamentos que pongan en riesgo la salud reproductiva de las mujeres, cuyo listado 
daría a conocer la Secretaría de Salud. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=41103 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=41103
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‘Alito’ pide a priístas respetar elección de candidatos: ‘el 
verdadero priísta es leal’ 

 
El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, 
enfatizó la importancia de la lealtad y el compromiso de los verdaderos priístas en el proceso electoral. 
Moreno instó a los aspirantes a puestos de elección popular a respaldar las decisiones del partido una 
vez que se revelen las candidaturas restantes. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Alito-pide-a-priistas-respetar-eleccion-de-candidatos-el-
verdadero-priista-es-leal-20240123-0234.html 
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Ni con todas las embajadas evitarán la vergüenza: Alito a 

expriístas 
 
Ni todas las embajadas del mundo les van a alcanzar para librarse de la vergüenza de haber abandonado 
a los mexicanos cuando más los necesitaban, advirtió el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), diputado federal Alejandro Moreno Cárdenas, a quienes 
traicionaron al tricolor y hoy se sienten favorecidos por el manto de la impunidad que el oficialismo ha 
puesto sobre ellos.   
 
https://quintanaroo.quadratin.com.mx/ni-con-todas-las-embajadas-evitaran-la-verguenza-alito-a-
expriistas/  
 
 
 
 
 
 
 
 

https://quintanaroo.quadratin.com.mx/ni-con-todas-las-embajadas-evitaran-la-verguenza-alito-a-expriistas/
https://quintanaroo.quadratin.com.mx/ni-con-todas-las-embajadas-evitaran-la-verguenza-alito-a-expriistas/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Resuelto tema con Ebrard, dice Fernández Noroña 
 

Está resuelto el conflicto con Marcelo Ebrard, así lo señaló el diputado Gerardo Fernández Noroña, 
coordinador de voceros de Claudia Sheinbaum y aseguró que existe unidad al interior de la campaña de 
la morenista. 
 
https://www.tabascohoy.com/resuelto-tema-con-ebrard-dice-fernandez-norona/ 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tabascohoy.com/resuelto-tema-con-ebrard-dice-fernandez-norona/
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